

Lunes 19 de mayo 2014

Última modificación 19.05.2014

El Financiero La propaganda de la eurozona **PAUL KRUGMAN** Matthew Yglesias, de Vox, escribió recientemente un artículo muy bueno sobre la historia de la eurozona hasta el momento, donde explica que una combinación de intervención financiera del tipo "lo que sea necesario" y compromiso político ha estabilizado la situación financiera, pero la economía y el desempleo han sufrido terriblemente. Pero hasta el Sr. Yglesias en cierta forma ha sufrido la intensa propaganda que muestra la crisis como principalmente fiscal. Concretamente, dice que la adopción del euro, y el resultante bajo costo de endeudamiento, llevaron a un "presupuesto irresponsable" en Italia (léalo aquí: bit.ly/1mJwcS8). Lo siento, pero no es así (y en lo que respecta a casi cualquier cuestión fiscal, siempre, siempre hay que revisar los números uno mismo, no basarse en lo que todo el reportaje parece decir). La alta deuda de Italia es un legado de políticas aplicadas hace mucho tiempo. La posición de la deuda del país de hecho mejoró durante los años del auge del euro, y solo volvió a empeorar recientemente debido a la crisis económica. **P.C. eurozona, economía mundial** **Reforma** **Buscan 33% de electricidad en renovables**

Por Alejandra López / Enviada Cancún México (19 mayo 2014).- Para el momento en que termine la Administración del Presidente Enrique Peña Nieto, la capacidad de generación eléctrica del País deberá componerse en al menos 33 por ciento de fuentes renovables de energía, dijo el titular de la Secretaría de Energía (Sener), Pedro Joaquín Coldwell. Ésta es una meta de la Sener, en el marco del anuncio del Programa Especial para el Aprovechamiento de las Energías Renovables que abarca del 2014 al 2018. En la inauguración del Foro Internacional de Energías Renovables en Cancún, Pedro Joaquín Coldwell destacó que esto se podría alcanzar en el marco de la reforma energética que permitirá ampliar la capacidad de generación. Al finalizar el evento, Joaquín Coldwell dijo que en las leyes existentes se usan conceptos diferentes formas de referirse a las energías que se podrían utilizar para alcanzar esta meta. **P.C. energías renovables, electricidad** **Inician EU y UE quinta ronda para TLC**

Por AFP Washington DC Estados Unidos (19 mayo 2014).- Estados Unidos y la Unión Europea abrieron este lunes en Washington una nueva ronda de negociaciones para crear una zona transatlántica de libre comercio, en medio de resistencias en ambos lados al acuerdo. La quinta ronda de negociaciones para alcanzar una asociación transatlántica de comercio e inversiones cubrirá los detalles de las propuestas de la UE y Estados Unidos, sin intención de resolver las divisiones más difíciles, según funcionarios. "Este no es el escenario en el cual se deben tomar las difíciles decisiones políticas", dijo un funcionario europeo antes de las reuniones. Algunos puntos álgidos del acuerdo incluyen decidir si los servicios financieros deben incluirse, qué tan regulados quedarán los alimentos y productos agrícolas, y las reglas de contrataciones que permiten a los gobiernos locales discriminar a proveedores internacionales para fomentar las empresas locales. **P.C. acuerdos comerciales, economía mundial** **Bajan 6% ventas al exterior de calzado**

Por Ulises Díaz Cd. de México México (19 mayo 2014).- Por primera vez en cinco años, las exportaciones mexicanas de calzado cayeron. En el primer trimestre del año, las ventas de zapato bajaron 6 por ciento por menores compras de Estados Unidos, principalmente. Según datos del Banco de México, entre enero y marzo pasados las exportaciones sumaron 127 millones de dólares, contra 136 millones de igual periodo 2013. En los primeros tres meses de 2013, el País exportó a Estados Unidos 93 millones de dólares, y en el mismo lapso de este año fueron 88 millones, según información de la Oficina del Censo del vecino del norte. **P.C. industria del calzado, exportaciones** **Reforma fiscal merma empleo**

Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (19 mayo 2014).- Tras la aprobación de la reforma fiscal se elevó más de 200 por ciento la demanda de asesorías con denuncia por malas condiciones de trabajo en Jalisco. De acuerdo con Jorge Barajas, coordinador del Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal), las reformas van a deteriorar al empleo, estará peor pagado, inestable y con menos protección social. **P.C. reforma fiscal, empleo, entidades federativas, Jalisco**

El Universal Débil crecimiento del PIB: analistas Mario Alberto Verduco| **El Universal** Durante el primer trimestre de 2014, la economía mexicana registró un crecimiento a tasa anual de 1.9%, que habría sido uno de los más bajos desde la crisis financiera de 2009, de acuerdo con el consenso de analistas. Este débil desempeño trajo como consecuencia una generación de empleos predominantemente de carácter eventual, así como fuentes de trabajo con bajas remuneraciones. Adicional a estos problemas, la debilidad de la economía mexicana en este primer trimestre revivió el debate sobre si estaba o no en una fase recesiva, lo que para varios expertos era claro por la información oficial (indicadores cíclicos), pero que para el gobierno federal no existía tal. **P.C. crecimiento económico, PIB** **Conciencia.**

¿Cuánta agua consumimos realmente? Berenice González Durand| **El Universal** En un baño de tina la vida parece renacer, el único problema es que consumimos alrededor de 150 litros de agua y en un baño en regadera de cinco minutos gastamos 50 litros menos, sin embargo en nuestra vida cotidiana hay cosas donde el agua se filtra más rápidamente y no lo percibimos. Cuando compramos una playera de algodón estamos consumiendo de golpe alrededor de 2 mil 500 litros de agua, el gasto de nuestro baño regular durante un mes. **P.C. agua, recursos naturales** **El Economista** **Empleo en sector manufacturero crece 2.1% en marzo** **Redacción** En su comparación anual la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera muestra que el personal ocupado creció 2.1% en marzo del 2014 con relación a igual mes del 2013, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). **P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo** **Economía mexicana creció 0.46% en I Trim** **Reuters** La economía de México habría mejorado su desempeño en el primer trimestre del año frente al periodo inmediato anterior, aunque su ritmo aún sería muy lento para cumplir con la ambiciosa meta del gobierno federal para todo el año, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de las estimaciones de 11 analistas apuntó a que el Producto Interno Bruto (PIB) se expandió 0.46% en el primer trimestre del año, frente a 0.18% del cuarto trimestre del 2013, según cifras ajustadas por estacionalidad. **P.C. crecimiento económico, finanzas públicas** **México estuvo en recesión al comenzar el 2014** **Notimex** La evolución de los principales indicadores macroeconómicos permiten concluir que la economía estaba en recesión, al menos hasta febrero pasado, de acuerdo con Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su reporte semanal “Análisis

económico ejecutivo”, estimó que sería constructivo que las autoridades aceptaran esta situación y fortalecieran la expectativa de que el entorno económico mejorará notoriamente en la segunda mitad del año. Ello, agregó, porque los resultados para marzo de algunas variables sugieren que febrero pudo haber sido el punto de inflexión de este periodo recesivo, y las autoridades no deben cuestionar los indicadores que después utilizarán para corroborar que la economía crece P.C. CEESP, finanzas públicas, reforma fiscal, recesión La deuda estatal frena avance de 24 trimestres Fernando Franco / El Economista La deuda de estados y municipios rompió con una racha de crecimiento de seis años consecutivos en su comparativo trimestral, lo que podría ser uno de los primeros frutos de la regulación que se emprendió en México sobre el tema. En el primer cuarto del 2014 registró una caída de 0.4% con respecto a diciembre del año anterior, con lo que dejó atrás 24 trimestres seguidos de expansión, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. deuda, entidades federativas Sólo 33% de la vivienda se construye de manera regulada: Sedatu Redacción En México, sólo 33% de la vivienda que se construye es regulado, 67% se hace de manera irregular y muchas veces, en zonas de riesgo como barrancas, laderas y a la orilla de los ríos, indicó Carlos Ramírez Marín. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) informó que fortalece la coordinación con Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (Segob) para contar con información que permita evitar asentamientos en zonas irregulares y priorizar los lugares en los que se requiere ejercer recursos para este fin. P.C. sector vivienda, industria de la construcción, desarrollo urbano Fondos pensiones de AL urgen ampliar cobertura Reuters Los sistemas privados de jubilación de América Latina urgen ampliar su cobertura en el sector informal para mantener sus niveles de pensiones, dijo el representante global del sector, mientras mejoran la esperanza de vida y los salarios tras años de fuerte crecimiento económico en la región. Las empresas privadas de pensiones de la región, que nacieron hace casi tres décadas, manejan unos 470,000 millones de dólares, sin contar Brasil y Argentina donde es el Estado el que maneja las jubilaciones, según datos de la Federación Internacional de Administradores de Fondos de Pensiones. P.C. sistema financiero, pensiones América Latina debe aprovechar la inversión de China: BM Reuters América Latina debe "sacarle el jugo" a las inversiones que recibe principalmente de China, absorbiendo tecnología para encarar riesgos globales y sostener el fuerte crecimiento de los últimos años, dijo este viernes un funcionario del Banco Mundial. El economista jefe para América Latina del Banco Mundial, Augusto de la Torre, afirmó que la tendencia es que China siga incrementado sus intereses en la región, principalmente en los sectores minero y de hidrocarburos claves para la economía del país asiático. P.C. América Latina, China, inversión, Banco Mundial Peso a la espera del PIB local Agencias El peso mexicano se depreciaba levemente el lunes a la espera de cifras oficiales y comentarios sobre el desempeño de la economía local más adelante en la semana, mientras se consolidaba en un rango entre 12.90 y 13 unidades por dólar. La moneda mexicana comenzó la primera sesión de la semana en 12.91 por dólar, con un descenso marginal del 0.07% frente a los 12.901 pesos del precio referencial de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio Precio del Brent sube por crisis en Libia Reuters El petróleo Brent subía por encima de 110 dólares por barril el lunes, en medio de renovadas preocupaciones sobre la producción de crudo de Libia tras algunos de los peores episodios de violencia en Trípoli desde los enfrentamientos del 2011 contra Muammar Gaddafi. Hombres fuertemente armados atacaron el parlamento de Libia el domingo y exigieron su suspensión, reivindicando su lealtad a un general del ejército rebelde y agudizando el caos en el productor de petróleo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). P.C. petróleo, crudo Brent, precios La Jornada Anuncia Pemex acuerdo para exportar petróleo a refinería suiza Por Israel Rodríguez México, DF. A partir de la buena aceptación que tuvo el primer cargamento de crudo tipo Olmeca enviado a Europa el pasado mes de febrero, Petróleos Mexicanos (Pemex) a través de su filial PMI Comercio Internacional, alcanzó un acuerdo para el suministro de este petróleo ligero a la refinería de Cressier, Suiza. Las exportaciones de crudo tipo Olmeca hacia el país europeo iniciarán el próximo mes de julio y se mantendrán por seis meses. El convenio forma parte de la estrategia de diversificación de mercados que ha desarrollado Pemex P.C. PEMEX, sector energético, exportaciones Si hay recesión; Hacienda debe aceptarlo: Ceesp Por Juan Carlos Miranda Lo que parecía un retraso en la recuperación económica finalmente “se convirtió en una recesión”, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). El organismo empresarial criticó que las autoridades hacendarias sigan negando “rotundamente” que la economía mexicana se encuentre en dicha situación, y consideró que “sería mucho más constructivo que en lugar de cuestionar lo que dicen los indicadores económicos y esperar la cifra del PIB para corregir la estimación oficial, las autoridades deberían aceptar la situación y fortalecer la expectativa de que el entorno económico mejorará notoriamente en la segunda mitad del año”. Fundamentó su señalamiento en que hasta ahora no se refleja un mayor crecimiento económico producto de una mejor ejecución del gasto público y las exportaciones, si bien tuvieron un mejor desempeño, están lejos del ritmo de avance de dos dígitos que mostraba apenas hace dos años P.C. CEESP, finanzas públicas, reforma fiscal, recesión El País El déficit comercial crece un 60,4% en el primer trimestre con 6.494 millones EP Madrid 19 MAY 2014 - 14:48 CET El déficit comercial alcanzó los 6.494 millones de euros en el primer trimestre del año, lo que supone un aumento del 60,4% respecto al mismo periodo del pasado año, según ha informado este miércoles el Ministerio de Economía. La cifra se debe a que, por un lado, las exportaciones crecen un 3,2% interanual hasta sumar 58.392 millones, con lo que marcan un nuevo máximo histórico desde que hay registros (1971). Las importaciones, por su parte, aumentaron un 7% hasta marzo y sumaron 64.886 millones de euros. En términos reales, la variación fue de un 3%, al contabilizar un aumento del 0,2% en los precios de las exportaciones medidos por los Índices de Valores Unitarios (IVUs). El ritmo de avance de las ventas de España al exterior superó en este periodo las cifras de Alemania (3,1%), Italia (1,5%), Francia (-1,1%) y las de Reino Unido (-5,8%). Tanto en la zona euro como en la Unión Europea, las exportaciones avanzaron un 1%. Fuera de la UE, las exportaciones de Estados Unidos crecieron un 2,6% mientras que las de Japón lo hicieron un 6,6%. P.C. balanza comercial, déficit comercial España se rezaga en su objetivo de empleo El País Madrid 19 MAY 2014 - 13:57 CET El objetivo para 2020 está marcado: el 74% de la población entre 20 y 64 años en España deberá tener un empleo. Pero, a siete años de que se cumpla el plazo marcado por la Unión Europea, la situación aún resulta lúgubre. En 2013, la tasa de

empleo de España bajó del 59,3% al 58,2%, según un informe publicado este lunes por la oficina estadística comunitaria, Eurostat. P.C. empleo